

宿題委員会報告

本二回準備打合せ会において決定した本年度の宿題「農地改革の村社会に及ぼした文のきょう」について宿題委員会が、三月二十四日



午後 宿題委員会
宿題委員会
に於て論議
され、委員
を報告した

板各系連

宿題は、(一)本年度の宿題が余りに玄妙に前たるものであるため、どらして中心的内容をのしほる必要があると思われ、せしてこの問題限定の一案としては、農地改革そのもの上に止まるべきであることが考えられる。従つて、一つの具体的課題として、農地改革の性格、動きそのものはたした状態なら

の対象領域とする。 (三)以上、この対象への導きの道程が、村社会の発展、農村における Community Development として農地改革の活動が位置づけられること、その意味で農地委員会が問題になること、これらに農村に於けるリーダーシップの生成とその役割がこれら如何に開示して行かざるを積すことなどが基本的であると思われ、

(四)すなわち、農地改革前における村内の政治的状況関係その他にみられる村内指針とそれらに追従するものという方向を、農地改革途上における農地委員会の動向への反映のしかたの改革終了後におけるその農地委員会の位置と改革の行方というように二つの所期の段階に区分して考へらるべきが、この三所期における指導者の出方の相違に問題がくさされてくるので、何をからうか、しかし、このうちでも、とくに第二の所期は農地改革全土の所期、農地委員会にあつては、

以上、そのような問題は、即ちあるいは村の問題として考えるだけでは決して鮮明しうるものではなく、行政村全体に対する視野がますます必要であり、さうにより、大まかき方向にありて捉えられなければならない。その限りにありても、これは決して安易な宿題では無い、しかしながら、従来の農村社会学にとつて、農地改革とつながり、手身、農村における生活共同体とみられる村社会の存在に制限して研究が進められ、これに、あるいは、農村社会学の、 Research organization、としての、把握することに、むしろ、三つたこと、境界を、三つていくためには、決して無益では無いと思われ、

(六)他方において、従来社会学の、行われ、また、研究の成果が、このよう宿題研究に、つて、決して、無力では、なり、ことを、知るべきであらう。地主、小作と、然、二つ、して、考え、二つ、つて、農地改革の、額、未、を、画、定、と、分、析、する、二、つ、は、か、なり、な、さ、れ、て、ま、た、と、し、て、も、地主、内、部、ま、た、は、小、作、内、部、に、多、様、な、もの、が、あ、り、ま、れ、て、い、る、の、で、あ、り、し、か、も、それ、は、右、に、あ、げ、た、三、所、期、に、よ、つ、て、少、から、め、支、助、が、あ、る、の、に、ち、が、り、な、り、の、の、の、あ、る、し、た、が、つ、て、



